BANKSLM

Aktionärsbrief

August 2016



Liebe Aktionärinnen und Aktionäre

Wir freuen uns, Sie in gewohnter Weise über den Geschäftsverlauf der Bank SLM AG im ersten Halbjahr 2016 und über Aktuelles rund um Ihre Bank zu informieren.

Generalversammlung 2016

An der 146. Generalversammlung vom 30. April 2016 in der Tennishalle in Münsingen durften die anwesenden 867 Aktionärinnen und Aktionäre vom guten Geschäftsgang des vergangenen Jahres Kenntnis nehmen. Dabei stimmten sie sämtlichen Anträgen des Verwaltungsrates zu, so auch der Ausschüttung einer unveränderten Dividende von CHF 28.— pro Aktie.

An der Generalversammlung lief die dreijährige Amtszeit von Peter Bühler, Münsingen, Ruth Berger, Münsingen, und Erich Feller, Münsingen, ab. Während sich Ruth Berger und Erich Feller für eine weitere Amtsdauer von drei Jahren zur Verfügung stellten und wiedergewählt wurden, schied Peter Bühler nach Erreichen der statutarischen Altersgrenze aus dem Verwaltungsrat aus. Als seine Nachfolgerin wurde Cornelia Gehrig-Nell, lic.rer.pol. und dipl. Wirtschaftsprüferin, Wohlen bei Bern, für eine Amtszeit von drei Jahren in den Verwaltungsrat gewählt. Sie übernimmt von Peter Bühler auch den Vorsitz des Prüfungsausschusses (Audit Committee).

Christian Rychen wird neuer Verwaltungsratspräsident

Daniel Annaheim, Bern, – Verwaltungsrat seit 2009 und Präsident seit 2013 – gibt das Präsidium per Ende August 2016 aus beruflichen Gründen ab, bleibt aber weiterhin im Verwaltungsrat. Als Nachfolger hat der Verwaltungsrat den 46-jährigen Christian Rychen, Bolligen, – Verwaltungsrat seit 2014 – zum neuen Präsidenten gewählt (siehe Kasten «Persönlich»). Urs Schenker, Münsingen, ist unverändert Vizepräsident.

Bilanz - Moderates Wachstum im ersten Halbjahr 2016

Die Bilanzsumme hat sich im ersten Semester um CHF 19.2 Mio. erhöht und liegt per 30. Juni 2016 bei CHF 1'398.4 Mio. (+1.4%). Hauptverantwortlich für die positive Bilanzentwicklung im ersten Halbjahr sind der Netto-Zuwachs bei den Kundenausleihungen von CHF 8.7 Mio. auf CHF 1'196.2 Mio. (+0.7%) sowie der Zufluss an neuen Kundengeldern von CHF 9.3 Mio. auf CHF 1'013.8 Mio. (+0.9%). Die Kundenausleihungen sind damit zu 84.8% (84.6% per Ende 2015) mit Kundengeldern gedeckt. Als weitere wichtige Refinanzierungsquelle dienen uns die Pfandbriefdarlehen, die wir im ersten Halbjahr um CHF 2.5 Mio. auf CHF 222.4 Mio. aufgestockt haben.

Erfolgsrechnung - Gute Ertragslage

Das Halbjahresergebnis per 30. Juni 2016 hat sowohl die Vorjahreszahlen als auch das Budget übertroffen. Dank Volumensteigerung und stabiler Zinsmarge liegt der Netto-Erfolg aus dem Zinsengeschäft mit CHF 8.9 Mio. um CHF 0.5 Mio. über dem Vorjahreswert (+5.6%). Dagegen sind die übrigen Erträge mit insgesamt CHF 2.4 Mio. um CHF 0.1 Mio. tiefer ausgefallen als im Vorjahr (-5.5%). Dem Gesamtertrag von CHF 11.2 Mio. (+3.1%) steht ein Geschäftsaufwand von CHF 6.0 Mio. (+1.3%) gegenüber. Daraus resultiert für das erste Semester 2016 ein Bruttogewinn von CHF 5.2 Mio. (+5.2%). Damit kann das Aufwand-/Ertrags-Verhältnis (Cost/Income-Ratio) auf sehr guten 53.6% gehalten werden. Nach Verbuchung von CHF 1.3 Mio. (Vorjahr CHF 1.2 Mio.) für die notwendigen bzw. steuerlich zulässigen Abschreibungen auf dem Anlagevermögen wird ein Geschäftserfolg von CHF 3.9 Mio. (+3.6 %) erzielt. Nach Verrechnung der ausserordentlichen Erträge und Aufwände und Belastung des Steueraufwandes wird ein Semestergewinn von CHF 1.9 Mio. ausgewiesen (+10.0 %). Für das Gesamtjahr 2016 erwarten wir ein Ergebnis, das mindestens auf Vorjahreshöhe liegen wird.

PERSÖNLICH



Christian Rychen (46) ist seit 2011 für die emmental versicherung in Konolfingen tätig und seit 2013 deren Geschäftsleiter. Zuvor arbeitete der Absolvent der Swiss Banking School während 20 Jahren bei einer grossen Regionalbank in leitender Funktion. Seit 2009 ist er zudem Finanzchef der Berner KMU. Der gebürtige Emmentaler und Vater von vier Töchtern wohnt mit seiner Familie in Bolligen.

Neueröffnung der Geschäftsstelle Wichtrach

Nach erfolgreichem Abschluss der Bauarbeiten konnte die Geschäftsstelle Wichtrach wie geplant am 18. Juli 2016 am neuen Standort – Bernstrasse 40 – eröffnet werden. Grösser, heller, freundlicher – was wir damit meinen, können Sie am Samstag, 13. August 2016, von 11 bis 16 Uhr, selber erleben: Unter dem Motto «grillieren und jubilieren» laden wir Sie herzlich ein, mit uns die neue Geschäftsstelle einzuweihen. Lassen Sie sich vom abwechslungsreichen Programm überraschen und geniessen Sie regionale Köstlichkeiten. Geschäftsstellenleiterin Marianne Bähler und ihr Team freuen sich auf Ihren Besuch.

Das neue Bank SLM Portfolio

Sie wollen einen Teil Ihres Vermögens am Kapitalmarkt investieren, um von langfristig besseren Renditen zu profitieren. Sie möchten aber keine eigenen Anlageentscheide treffen und haben nicht die Zeit oder das Interesse, sich mit Finanzfragen zu beschäftigen. Dann ist das neue SLM Portfolio mit einer Erstinvestition ab bereits CHF 50'000 genau das Richtige für Sie. Einzelheiten können Sie dem beiliegenden Informationsblatt entnehmen.

Wir machen mit bei TWINT

Die Bank SLM baut ihr digitales Angebot weiter aus. Nach der erfolgreichen Lancierung der kostenlosen und praktischen SLM Mobile Banking App im Jahr 2015 steht unseren Kundinnen und Kunden ab Mitte August 2016 auch das digitale Portemonnaie TWINT zur Verfügung. Die App ermöglicht das bargeldlose Bezahlen mit dem Smartphone. Einzelheiten finden Sie in Kürze auf unserer Website bankslm.ch/twint.

LIGHT und COMFORT – Bankpakete für mehr Transparenz

Unsere neuen Bankpakete enthalten alle wichtigen Produkte und Dienstleistungen für Ihre täglichen Bankgeschäfte zu einem attraktiven Fixpreis. Profitieren Sie von den vielen Vorteilen – unabhängig davon, für welches Paket Sie sich entscheiden. Einzelheiten finden Sie per Ende August auf unserer Website.

Generalversammlung 2017

Die nächste Generalversammlung findet am Samstag, 29. April 2017, in der Tennishalle Münsingen statt. Reservieren Sie dieses Datum bereits heute in Ihrer Agenda. Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme!

Freundliche Grüsse

Bank SLM AG



Daniel Annaheim Präsident des Verwaltungsrates



Beat Hiltbrunner Vorsitzender der Geschäftsleitung



Schalterhalle am neuen Standort in Wichtrach

Semesterabschluss per 30. Juni 2016

Bilanz

In tausend Franken	30.06.2016	31.12.2015	
Bilanzsumme	1'398'401	1'379'197	1.4 %
Kundenausleihungen	1'196'194	1'187'453	0.7 %
Kundengelder	1'013'803	1'004'519	0.9 %
Anleihen und Pfandbriefdarlehen	222'400	219'900	1.1 %
Anrechenbare Eigenmittel	131'703	130'267	1.1 %

Erfolgsrechnung

In tausend Franken	1. Semester 2016	1. Semester 2015	
Netto-Erfolg Zinsengeschäft	8'878	8'405	5.6 %
Erfolg Kommissions- und Dienstleistungsgeschäft	1'446	1'442	0.3 %
Erfolg aus dem Handelsgeschäft und der			
Fair-Value-Option	362	310	16.8 %
Übriger ordentlicher Erfolg	558	752	-25.8 %
Gesamtertrag	11'244	10'909	3.1%
Personalaufwand	3'221	3'212	0.3 %
Sachaufwand	2'807	2'739	2.5 %
Geschäftsaufwand	6'028	5'951	1.3 %
Bruttogewinn	5'216	4'958	5.2 %
Geschäftserfolg	3'883	3'750	3.5%
Halbjahresgewinn	1'921	1'747	10.0%

Aktueller Kurs SLM-Aktie

In Franken	28.07.2016	
Ankauf	1'465	
Verkauf	1'490	